
A05版

2010年10月15日 星期五 编辑张华玮 美编 童珂 组版 唐玉梅 校对 夏群

参加本届省运会游泳比赛

的代表队是 11 支，作为基础项

目，这个数字应该说不能令人满

意。强武主任也坦言，主要原因

就是由于训练场馆的缺乏，

我省长期坚持业余训练

的选手较少。目

前，安徽省内只有合肥、安庆、淮

南等少数几个地市有专门的训

练场馆，另外蚌埠、芜湖以及黄

山有一些短期训练的场馆。这

里的基础游泳训练场馆主要是

指 一 年 四 季 都 可 以 开 展 训 练

的。其实，我省还有一些好的场

馆处于闲置状态，像为了省十运

会而建的南陵县游泳馆，目前由

于经费的原因，无法利用起来。

不过，也有一些队伍训练积极，

像铜陵市，就是到当地企业买来

热水，一部分用做游泳馆开放，

一部分供业余选手训练。我们

邻省河南，原来情况与安徽差不

多，近几年游泳水平突飞猛进，

其根本原因就是游泳训练场地

的普及。

省运会揭示我省游泳喜与忧

昨日，安徽省第十二届运动会随着游泳、散

打、手球甲组比赛全部结束，合肥代表团也迎来

了一个丰收日：在现场竞赛的金牌榜上，一举超

过东道主淮南队，排名榜首。作为前十一届一

直包揽金牌总数第一的“老大”合肥，优势到底

在哪呢？记者在现场采访了合肥市代表团副团

长王淮生。 星报淮南专电

经过四天的激

烈角逐，作为基础大

项的省十二运会游

泳 比 赛 昨 日 收 兵 。

对于整个比赛，省田

径游泳中心主任强

武是有喜有忧，喜的

是通过本次比赛发

现了一批好的苗子，

忧的是由于训练场

馆的缺乏，我省游泳

业余训练举步维艰。

星报淮南专电

星报淮南专电 本报曾经报道了

蚌埠市代表队在男子400米混合泳接力

项目上因犯规被取消成绩后，参赛选手

家长因为不满而大闹比赛现场。昨日，

省十二运青少年部游泳竞委会做出了处

罚决定，给予蚌埠市游泳代表队严重警

告处分。

该竞赛组委会在《关于蚌埠市游

泳代表队违反赛风赛纪的处罚通报》

中称：10月12日上午，蚌埠市代表队在

比赛结束前因对裁判判罚持有异议，

领队和家长未结束即冲进赛场，家长

言辞激烈并有过激冲闯行为，蚌埠市

游泳代表队领队在现场劝阻不力，干

扰比赛正常秩序，影响较大。依据《安

徽省第十二届运动会青少年部赛风赛

纪管理办法》第十六条，给予蚌埠市游

泳代表队严重警告处分。

本版稿件由记者 江锐吴传贤 采写

安徽游泳曾经涌现出李忠谊、陈剑虹、

赵涛等多位名将，现在在省队也有钟桂旭、

左之乔等多名有潜力的小将。作为梯队后

备人才大检阅的舞台，省运会游泳比赛就吸

引了来自海军队教练的现场关注。由于有

赵涛作为我省与海军队共同培养、跻身一流

选手行列的先例，对于输送双方来说这样“婚

姻”应该是互赢的。强武主任自豪地向记者

表示，本次比赛，就发现了一批好的苗子，而

且有10多名小选手被海军队相中，他们有望

步赵涛后尘，去海军队训练。这些选手来自

合肥、安庆、芜湖、马鞍山、铜陵等地。另外，

在本届省运会赛场又一项喜事，那就是有多

项省游泳纪录被打破。其中在10月13日上

午比赛的最后3个项目上掀起了高潮，女子

丁组4×50米混合泳接力、男子乙组4×100

米自由泳接力、女子乙组4×100米混合泳接

力中，这3项省游泳纪录被打破。

喜：优秀苗子涌现

忧：训练场馆缺乏

后续报道

家长闹赛场
蚌埠被处罚

在省运会开幕前结束的第一、二

阶段比赛中，淮南市夺得47枚金牌暂

列金牌榜首，合肥市仅仅获得37.5枚

金牌排名第二，两个代表团几乎有10

枚金牌的差距。虽然省运会最终成绩

统计主要包括两方面，一是现场竞赛

成绩，另一个则是带入成绩，但是在现

场竞赛部分如果被淮南拉下马，“老

大”在面子上肯定也会挂不住。王淮

生向记者坦言，当时确实感到有点压

力，不过信心却没有丢，因为金牌大项

和合肥市的一些优势项目，都在开幕

后的第三阶段也就是主赛期的比赛

中。截至10月13日，合肥市在现场比

赛的金牌数是53.5枚，仅仅落后排名

第一的淮南市2枚，况且14日又有多

项金牌产生，终于实现了超越目标。

与上届相比，本届省运会在带入成绩

上，加上了常规赛成绩和输送队员的

加分。在带入成绩方面，合肥有56.5

金牌的带入，虽然不及阜阳、蚌埠、宿

州等地市，但合肥综合成绩占优。

终于实现超越！
那么，合肥市体育的优势到底在

哪呢？王淮生介绍，主要在三个方面，

首先是业余训练扎实。目前合肥市青

少年训练学校有三个，分别是体育运动

学校、业余体校和田径游泳学校；第二

是项目开展全面，这次省运会20个设项，

合肥只有排球没有开展，由于省运会规

定，一个代表队最多只能参加18项比赛，

合肥这次在排球和中国跤上没有报名参

赛；第三是拥有高素质的教练员队伍，目

前合肥市这些高水平的教练有56名，按

王淮生的话说就是“他们都能征善战”。

由于省运会是青少年后备力量的大检

阅，合肥市参赛的目的就是通过省运会

这个大舞台，发掘一批好苗子，输送到省

队或者更高水平的地方训练。

在接下来的比赛中，合肥市在田

径、射击、拳击、网球、击剑、自由跤项目

上都有冲击金牌的实力，尤其是前三个

项目，更是合肥市夺取金牌的大户。按

现在发展趋势看，合肥有信心实现预期

150枚金牌的目标。

优势到底在哪？


